



Conseil économique et social

Distr. générale
23 avril 2013
Français
Original : anglais

Session de fond de 2013

Genève, 1^{er}-26 juillet 2013

Débat de haut niveau : examen ministériel annuel

Déclaration présentée par Unnayan Onneshan, une organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

13-30667X (F)



Mercl de recycler 



Déclaration

L'Institut international de l'océan, créé en 1972 en tant qu'organisation non gouvernementale internationale à but non lucratif dotée du statut consultatif auprès de l'Organisation des Nations Unies et de certaines de ses institutions spécialisées, a pour mission de défendre et d'élargir l'application des principes consacrés par la Convention des Nations Unies sur le droit de la mer.

L'Institut s'emploie à promouvoir la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement et, à travers son programme sur les femmes, les jeunes et la mer, traite plus particulièrement des objectifs de réduire l'extrême pauvreté et la faim, d'assurer l'éducation primaire pour tous et la sensibilisation aux problèmes de l'environnement, de promouvoir l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes, d'assurer un environnement durable et de construire un partenariat mondial pour le développement.

En coopération avec ses partenaires, l'Institut publie un rapport annuel mondial sur les océans. Dans l'édition de 2010, les auteurs ont présenté des connaissances scientifiques généralement acceptées issues de leurs domaines de recherche spécialisés. La plupart des auteurs participent à des travaux de recherche interdisciplinaires d'excellence sur le thème de « l'océan futur », qui portent sur certains aspects des changements que subissent les océans. Les dix chapitres de ce rapport traitent des océans mondiaux; des facteurs qui influent sur le climat; de la façon dont le changement climatique modifie la chimie des océans; de l'avenir incertain des côtes; du thème « dernier arrêt : l'océan – pollution des mers; des impacts du changement climatique sur les écosystèmes marins; de l'exploitation d'une ressource vivante : les pêches; des minéraux marins et de l'énergie; des grandes voies maritimes du commerce mondial; des connaissances médicales issues de la mer; et d'un puissant instrument : le droit de la mer.

Le 8 juin de chaque année, avec le reste du monde marin, l'organisation célèbre la Journée mondiale de l'océan. La Journée mondiale de l'océan a commencé le 8 juin 1992 au Sommet mondial de la Terre à Rio de Janeiro (Brésil). C'est une occasion d'honorer chaque année les océans, qui nous lient et nous prodiguent leurs richesses et qui contribuent de façon si importante aux conditions climatiques mondiales. C'est l'occasion de nous pencher sur le rôle crucial que jouent les océans, sur la façon dont nos vies en dépendent et sur les moyens importants par lesquels nous pouvons contribuer à les protéger. Le réseau mondial de l'Institut a répondu avec enthousiasme à l'invitation à commémorer cette journée en organisant tout un ensemble d'activités scientifiques et culturelles diverses afin de promouvoir un développement durable et la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement.